

ANUNCIOS

En 4.ª plana, 0'10 de peseta la línea de... En 5.ª plana (después del pie de imprenta) 0'25 de peseta la línea... En 1.ª plana 1'00 peseta la línea... En columnas 3.ª plana, 0'50 pesetas líneas continuadas, 1'00 peseta la línea... Esquejos de defunción desde 5 pesetas en adelante.

Oficinas y talleres: calle de Caleros 8

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE

(DOS EDICIONES DIARIAS)

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes... pesetas 1'25
Fuera de la capital, trimestre... 4'25
Portugal, trimestre... 5'00
Demás países extranjeros y Ultramar... 9'00
Número atrasado... 0'10

PAGO ADELANTADO.

Teléfono número 66.

EDICION DE LA TARDE

EL "NOTICIERO,"
DIARIO ILUSTRADO
es el periódico de más circulación en la región.

MERCADO DE TRIGOS

(POR TELEGRAFO)

Barcelona 4.—0'10 m.

Continúan sostenidos los precios. Ultimamente se han colocado algunos vagones de trigo superior, de Avila, Yelayos y Sanchidrián, á 47'25 reales fanega de 94 libras sobre vagón, varios de Medina á 47 y otros de Salamanca á 46'25 y 46'50.—Rodrigo.

LAS ESCUELAS MANJON EN GRANADA

La Real Academia de la Historia acaba de adjudicar en una de sus últimas sesiones el premio á la virtud, instituido por el autor de "El fomento de la población rural," y de los "Conquenses Ilustres," don Fermín Caballero, al catedrático de la Universidad de Granada y canónigo del Sacro Monte en la misma ciudad, don Andrés Manjón. Esta resolución no puede ser más acertada, ni más merecedora de premio la persona sobre quien recae.

Don Andrés Manjón es un verdadero genio en materia de enseñanza primaria, un digno sucesor de don Pablo Montesinos. Ha fundado en los cármes de Granada la institución singularísima que lleva el título de "Colonia Escolar del Ave María."

El pensamiento de estas Escuelas—dice el señor Manjón en las Memorias que ha publicado correspondientes á los años 95 al 98—es educar enseñando, hasta el punto de hacer de los niños hombres y mujeres cabales; esto es, sanos de cuerpo y de alma, bien desarrollados, en condiciones de emplear sus fuerzas espirituales y corpóreas en bien propio y de sus semejantes; en suma: hom-

bres y mujeres dignos del fin para que han sido creados y de la sociedad á que pertenecen.

Estas frases describen por modo completo la educación "moderna," íntegra y tal cual los mejores pedagogos desean y proponen que se dé á la juventud. No debemos olvidar, sin embargo, que la obra del señor Manjón es personalísima; que todo depende en ella de las raras condiciones de su autor, de su ardiente caridad cristiana, de su ciencia y de su inmensable trabajo.

"Para conseguir aquel objeto—prosigue el señor Manjón—recibimos en nuestros jardines escolares á los niños desde la edad de tres años, y no los dejamos, si ellos no nos abandonan, hasta que están colocados en sus casas, y nunca del todo. Se trata, pues, de ver lo que con ígne una buena educación continuada para mejorar razas y pueblos degenerados y para perfeccionar á los que no lo están tanto."

Las últimas frases copias aluden á un rasgo distintivo de las "Escuelas del Ave María," que consiste en enseñar, educar y reducir á la vida culta á la vengabunda casta de los gitanos. Hasta ocho de ellos hay empleados como auxiliares de la enseñanza en las mencionadas Escuelas, y á la misma casta emigrante pertenece gran número de los alumnos.

La obra regeneradora del señor Manjón empezó en una nueva habitación del camino del sacro Monte con 14 discipulos, y hoy se sostienen siete cármes ó jardines en los que se educan más de mil quinientos niños. Sobre doscientos concurren á las Escuelas en 1899 á 90, primer año de la fundación. La enseñanza se da al aire libre por medio de procedimientos práctico-didácticos, algunos de ellos calcados en los "Jardines de la Infancia," del pedagogo Froebel, y comprende estas materias: Doctrina Cristiana, Historia Sagrada, Lectura, Escritura, Aritmética, Geometría, Geografía, Gramática Castellana, Historia de España, Gimnasia, Higiene, Dibujo, Música y Canto, Labores, asignaturas de la carrera del magisterio y de la segunda enseñanza. Todo es gratuito. Todos los días se da pan y cocido á los más necesitados, y en Navidad un traje, y cuando algún pobre pierde á sus padres, se le regala

la uno de lato. No basta brindar al pobre con la enseñanza; hay que atraerle con el sustento. Por eso decimos que la obra del canónigo señor Manjón es personal, porque el Estado no puede llegar á tanto. A la enseñanza de adultos, concurren 18 gitanos; hay dos pasantes de la misma casta, y ocho que aspiran al igual cargo.

Ha realizado y prosigue este verdadero milagro el señor Manjón empleando en tan caritativa obra su sueldo de catedrático y su asignación de canónigo, y ha duplicado el enorme "déficit," anual pidiendo socorros á todo el mundo, recibiendo metálico, ropas, alimentos, encargos de trabajo en los talleres escolares, y espontáneos de donativos; éstos últimos no todavía en la proporción en que lo original, útil y fecundo de su empresa requiera. Fueron los ingresos en 1894 de 6 538 pesetas, y los gastos de 26.105. Desde 1.º de Julio de 1897, á fin de Diciembre de 1898, los ingresos fueron de 38 031 y los gastos de 53.051.

Las Escuelas tienen ya su capilla de nueva planta, sus clases de artesanos y sus talleres; pero son susceptibles de mayor desarrollo, así como acreedoras á una existencia menos angustiosa y llena de incertidumbre que la que llevan pues bien puede decirse que todo depende, tratándose de ellas, de la salud y de la vida del verdadero apóstol á quien se debe su fundación.

El premio que acaba de conceder el señor Manjón la Real Academia de la Historia, además de ser un acto de justicia, acabará de dar á la empresa del insigne profesor y piadoso sacerdote la notoriedad que necesita para ser celebrada en toda España y para que acudan en auxilio de la institución, desde las más apartadas provincias, las personas pudientes y caritativas, y enantas se interesen por el adelanto y el porvenir de la instrucción primaria entre nosotros.



LIBROS
El Problema Infantil y la Legislación.—Apuntes y Bases para una ley de Protección á la Infancia, por el doctor Tojosa Latour. Este folleto, publicado por la «Re-

vista de Legislación», va precedido de una dedicatoria al doctor don Angel Pulido, y contiene el siguiente sumario:

- I. Alcance del problema.—El programa de la Sociedad futura.—El niño y los pueblos.—Las costumbres y la legislación.—La caridad cristiana.—Campañas de la prensa.—El arte y el niño.—La protección á la infancia en España y las leyes.
- II. Personalidad jurídica de las Sociedades protectoras.—Cómo se hace el bien.—La hospitalización del niño.—Profilaxis de las enfermedades.—Problema educativo.
- III. Vagancia y mendicidad.—La limosna y el trabajo.—Aprendizaje del niño.—La criminalidad en la infancia.—Correccionales.—Escuelas de reforma.—El hogar moderno.—La infancia desvalida y la Sociedad.
- IV. Instrucción obligatoria de la mujer y reglamentación del trabajo como elemento protector del niño.—Investigación de la paternidad.—Leyes del trabajo de la mujer y de los niños y descanso dominical.
- V. Puericultura práctica.—Desdén hacia el niño.—Mortalidad de la infancia.
- VI. El Estado y la Beneficencia.—Los Patronatos.—La patria potestad.—Necesidad de revisar el Código penal.—Deficiencia de la legislación especial.—La ley Roussel en Francia.
- VII. Proyecto de Bases para una ley de protección á la infancia.

CIERRE DE LAS CORTES

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 4.—10 10 m.

Ayer tarde, luego de explicar Sol y Ortega su anunciada interpelación sobre el ingreso en la escala activa de los oficiales de la reserva, el presidente del Consejo leyó el decreto de suspensión de las sesiones. El mismo decreto lo leyó Silvela

en el Senado, una vez aprobados el crédito extraordinario para Fernando Pío y el relacionado con el dique de Subic.

Por mañana y tarde salieron de esta Corte gran número de diputados y de senadores.—Rodrigo.

OBRA PIA DE REVILLA DE LA CAÑADA

Habiendo de procederse en el mes de Julio próximo al primer reparto de rentas de esta Obra Pía del presente año, se anuncia así en virtud del art. 26 de los Estatutos, á fin de que las instituciones de Beneficencia particular que tengan opción á sus auxilios, establecidas en Madrid y en las provincias de Avila y Salamanca, puedan dirigir sus solicitudes, autorizadas con el sello de la institución y firma de su Jefe ó Director á la Secretaría del patronato, establecida actualmente en Madrid, calle de la Cruzada, número 4, entresuelo.

Dichas solicitudes se presentarán en el término de dos meses, á contar desde 1.º de Marzo del presente año. Terminado dicho plazo, no se dará curso á ninguna instancia, á fin como tampoco lo obtendrán las que se dirijan á los patronos por con acto diferente al expresado.

Durante el mismo tiempo, en dicho local y con iguales circunstancias, se admitirán también las solicitudes favorablemente informadas por los respectivos diócesanos, de las iglesias y sacerdotes de las antedichas localidades que aspiren á ser socorridos con la parte de rentas destinada á la celebración de misas en sufragio de las almas de la fundadora Excmo. Sra. D.ª Josefa del Collado, primera marquesa de Revilla de la Cañada, y de su marido el Ilmo. señor don José Caballero del Mazo.

TAG LÓB Y YANQUESES

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 4.—11 m.

Según despachos de París, en Cayo, San Pedro y Tabay, han sido derrotados los norteamericanos por los tagalos, causándoles 60 muertos y más de 400 heridos.—Rodrigo.

Los Amantes de Teruel

recordarse sus primeras relaciones conmigo, que yo habría procurado divulgar como para acusarla.

Dispuestas así las cosas, vuestra amigable mediación hubiese concluido por reconciliarme con la viuda, que hoy pesa al diablo! sería mi mujer.

—Este fué vuestro primitivo plan. ¿Por qué no lo ejecutásteis? —Porque temí que tarde ó temprano sospechara Margarita no haber andado yo leal en esta empresa, y porque... Mas no ocupemos el tiempo en lamentar, sino en corregir la equivocación mía.

—La enmienda cabe aún en el estado actual de vuestro negocio.

—No veo que pueda enmendarse mi situación, sino por medio de una vileza, para la que, por ínciuo que sea, no me conozco bastante preparado todavía. Al tiempo solamente debo confiar el encargo de que mejore mi situación.

—¿Sólo al tiempo? ¿Tanto desconfiáis ya de vuestro saber?

—Mi saber, adquirido entre israelitas, árabes y griegos, se resiste mucho de su origen, y obra en mí con arreglo á los principios en que está basado.

Toda mi ciencia desfallecerá ante el sincero agradecimiento de Seruga, y la altiva condición de Margarita. Mas al pedir favor al tiempo, cuento también con el que podéis prestarme vos.

—Sabéis á dónde llega mi amistad, y que no rehúso sacrificio de ningún género. Contad conmigo: ¿qué queréis de mí?

—Que estrechéis vuestras relaciones con la familia de Segura. Esto equivaldrá á mantener desembarazada siempre la puerta por donde pienso entrar segunda vez en esa casa, que me atrae de una manera irresistible.

—Luego confiáis en que la esposa burlada os perdonará.

—Ya me ha perdonado, pero es preciso dar lugar á que se evapore el fanatismo religioso que hoy llena su corazón. Dentro de algunos meses volveré á llamar, y espero me responderá.

—¿Y en qué sentido queréis don Roger, que estreche mis relaciones con la casa de Segura?

—En sentido legal, decoroso y hasta donde convenga, público. Yo os aconsejaría pidiérais para don Rodrigo, vuestro primogénito, la mano de Isabel, hija única, y heredera de un gran patrimonio.

—No me parece mal partido; pero como Isabel es sobrado niña aún, tendremos que esperar algunos años.

—El contrato matrimonial y los desposorios de futuro harán

Folleto del NOTICIERO

21

El caballero de Segura convidó en señal de júbilo á las personas que había hecho venir para que asistiesen á la muerte de su amigo, obsequiándolas espléndidamente en el cuarto mismo de Roger, á fin de darle la mayor participación posible en el regocijo.

Doña Margarita fué la única que no asistió á la mesa por hallarse delicada de resultados, decía, de la fatiga y fuertes emociones que había sufrido durante los días anteriores, y porque estaba además ocupada en disponer lo necesario para su regreso á la ciudad.

Marchó en efecto la esposa de don Pedro de Segura aquella misma noche con Isabel y Teresa, dejando á su marido y á Roger de Lizana acompañados de don Braulio, en la quinta donde habían de permanecer por consejo del médico algunos días más, hasta que el enfermo adquiriese mayores fuerzas.

Hacia el medio día del siguiente, se presentó un criado con la desagradable noticia de que la señora, después de haber estado llorando toda la noche, había sido atacada al amanecer de un dolor tan violento, que puso en peligro su vida. Pero que gracias á un voto que decía haber hecho, suponiendo que su esposo no la negaría el consentimiento para cumplirlo, había quedado libre del dolor, aunque abatida de ánimo, y muy débil.

Esta novedad apresuró la marcha de los caballeros, que se verificó aquella misma tarde, dirigiéndose Roger á su alojamiento, en compañía de don Braulio de Azagra.

Don Pedro de Segura prosiguió visitando diariamente á Roger, á pesar del disgusto en que le tenía la indisposición de doña Margarita; indisposición de que no parecía mejorar, viéndose obligada á no recibir sino á los de la familia.

Por esta razón, no pudo Lizana presentarse á ella como lo solicitaba con ahinco.

Ocho días después de estas ocurrencias, vistióse la joven señora un tosco monjil, con manto también de lana basta y tocas de lienzo ordinario, pasando á la inmediata iglesia de San Pedro, donde después de confesar y comulgar, renovó el voto que había pronunciado aquejada del dolor, que por lo visto llenaba más su ánimo que molestaba al cuerpo; el voto de consagrar el resto de su vida á obras de mortificación y caridad, y al más edificante cumplimiento de los deberes de su estado.

De vuelta á casa, se encerró en su gabinete, en el que permaneció como una hora.

Trascurrido este tiempo llamó á un criado, y entregándole

LO CELEBRAMOS MUCHISIMO

Por falta material de tiempo, ni la enhorabuena dimos ayer al distinguido colaborador del NOTICIERO señor Vargas, por su nombramiento de académico correspondiente de la Real de San Fernando. Recibala muy sincera, que sus triunfos, como triunfos propios se celebran en esta casa.

Más todavía que la distinción de que acaba de ser objeto el ilustrado y estudioso Arquitecto provincial de Salamanca, debe de satisfacerle, en nuestro entender, el que su propuesta para académico la iniciaran personas tan respetables como don Adolfo Fernández Casanova, don Enrique Repullés y Vargas y don José Ramón Mérida; el que a ella se adhirieran con frases en extremo elogiosas para su talento y actividad, académicos de tanto relieve como don Lorenzo Alvarez Capra y don Amós Salvador; y, por último, el que previa la lectura en tres sesiones de la mencionada propuesta, fuese nombrado, en la de anteañoche, por unanimidad, académico correspondiente.

No obstante de que el señor Vargas fuese muy conocido y apreciado por la Academia de San Fernando, es probable que su nombramiento de académico haya obedecido en cierto modo a los notables y curiosos trabajos sobre la Catedral de Ciudad Rodrigo y las Nueva y Vieja de Salamanca que ha poco le regalara; trabajos que nos consta le han costado muchos años el terminarlos y que si al principio pensó desistir a otras entidades, se decidió al fin por mandar a la ya citada Academia, que nadie mejor que esta para guardarlos, pues por el mucho coste eran de difícil publicación.

UESTRA REGION

SEGOVIA.—Ha llegado a esta capital, procedente de Liria, el juez de primera instancia que fue de Sagunto don Manuel Arroyo.

Se encuentra enferma de algún cuidado la distinguida señora Pilar Francés y Moya, hija del ilustrado profesor de la Academia de Artillería, Comandante, don José Francés.

En término navarro de Labajos, al sitio denominado «el Jades», promovieron acalorada reyerta los equitativos Mariano García y García y Justa y Sánchez, quienes se descomponían furiosamente con sus hijas que, habiendo para el equívoco del asunto, resultando el Mariano con varias heridas, en diferentes partes del cuerpo, y una mor-

tal de necesidad, en el bajo vientre, falleciendo a las pocas horas.

AVILA.—Según el último arqueo efectuado en la Caja de la Universidad y tierra de Avila, resulta que la existencia en fin de Marzo próximo pasado es de pesetas 22.790-65.

Los ingresos durante dicho mes fueron pesetas 5.35-02 y los gastos 1.428-74. Han llegado a esta población, procedentes del Archipiélago Filipino, donde han hecho toda la campaña, el Comandante de Administración militar señor G. G. y su hijo, joven oficial del mismo cuerpo, don Enrique.

ZAMORA.—Han sido declarados cesantes los temporeros de la oficina de los juzgados de esta provincia. El ayudante segundo, oficial primero de Administración, don Manuel Ruiz Martínez, ha sido destinado a esta capital.

La Dirección general de Obras públicas ha dispuesto que los Ingenieros de caminos, canales y puertos, señores don Federico Cantoro Vilamil, y don Gabriel Rebollo Calles, nombrados por el Real orden de 25 de Marzo último, presten sus servicios en la Jefatura de Obras públicas de esta provincia.

Ayer fué conducido al Cementerio el cadáver de don Juan del Río Cans.

Ha sido propuesto por el Instituto de profesores del Instituto provincial para catadrático de Gimnasia del mismo, nuestro amigo don Eusebio Calonge Sanz.

El señor Cura párroco de San Miguel de la Ribera don Lorenzo Monte, ha sido víctima de un bárbaro atentado.

Algunos desalmados, hasta ahora desconocidos, abrieron violentamente la ventana de la alcoba donde dormía y le dispararon un tiro, que afortunadamente no dió en el blanco, y después le apedregaron puertas y ventanas.

BALENCIA.—Ha dejado de circular el coche que hacía el recorrido de Aunco a esta capital, establecido desde por el mismo dueño un servicio diario desde Saldaña a Sahagún, que prestará excelentes servicios a los pueblos del recorrido.

Ayer por la tarde, poco después de las cinco, se dirigió al pueblo de Monzón, por la carretera de Santander, un vecino de aquel pueblo llamado Fernando Martínez Páez.

Después de haber pasado de la tierra mecánica de don Candido German, y a no muy larga distancia de la misma, se le acercó un sujeto de uno de los molinos con una bolsa, se le dio el dinero que llevaba en los bolsillos y que consistía en cinco duros en otras tantas monedas.

Verificado el robo, el ladrón se dió a la fuga, sin que haya sido habido.

El robado se volvió a Patencia dando parte de lo ocurrido, y teniendo luego que ingresar en el Hospital para curarse algunas heridas que le había causado el

ladrón con las tijeras en la muñeca izquierda.

VALLADOLID.—Ha sido pedida la mano de la bella y elegante señorita Daria Rubio de Medina, nieta del director de la Sincursal del Banco de España en esta plaza don Antonio Medina, para el primer teniente de Artillería don Gonzalo Crespo de Lara.

Han fallecido en esta capital las señoras doña Javiera Arteaga, viuda de Madraza, y doña Eustaquia Arévalo Martínez.

Se encuentra gravemente enferma en Peñafiel, una hija del diputado a Cortes por la circunscripción de Valladolid, don Eustaquio de la Torre Minguet.

Ha llegado a la villa de Simancas, acompañado de su señora e hija, el Gobernador militar de Burgos Sr. Arana.

Hallándose ante y en casario perdices en el monte de Navabueno, propiedad del Ayuntamiento de Villanueva de los jóvenes de esta localidad, se le disparó la escopeta a uno de éstos llamado Laureano Lobo, con tan mala suerte que le destruyó la cabeza, dejándole muerto instantáneamente.

El alcalde de Medina del Campo anuncia la subasta para las obras de reparación del escenario del teatro de Isabel la Católica de dicha villa. Las obras que han de hacerse, están presupuestadas en la cantidad de 13.002 pesetas.

BAQUELLA WYLER POR TELEGAFO

De nuestro correspondiente especial) de Madrid 4-11-95

Varios coroneles de guarnición en esta Corte gestionan permiso del ministro de la Guerra y del Capitán general del distrito para dar un banquete en el Senado en pró del Ejército. Rodrigo.

TRIBUNALES SENTENCIAS

Sección primaria.—Absolviendo libremente a Esteban García Sánchez, Antón García Sánchez, Manuel Herrero Agustín, Amiceto Martín Prieto y Gabriel Sánchez Hernández, a quienes se ha seguido causa en el Juzgado de Alba de Tormes, por el delito de hurto.

Condenando a Marcelino Lozano Iglesias, como autor de un delito de disparo de arma de fuego, a la pena de dos años, once meses y once días de prisión correccional y a satisfacer al perjudicado, por vía de indemnización la cantidad de 22 pesetas.

Esta causa procedía del Juzgado de Béjar. Este informe, pronunciado por el

Señalamientos para el día 5

Sección primera.—Vista en juicio oral y público del sumario procedente del Juzgado de Salamanca contra Manuel Carona, por lesiones. Ponente, señor Zumalacárregui; letrado, señor Abares; procurador, señor López.

Sección segunda.—Vista en juicio por jurados de la causa seguida en el Juzgado de Ciudad Rodrigo contra Antonio González García, por homicidio Ponente, señor Torres Requena; abogado, señor Escalada; procurador, señor Maldonado.

OBISPADO DE SALAMANCA CIRCULAR

En virtud de las facultades que nuestro Santísimo Padre el Papa León XIII se dignara conferirnos para dar la bendición Apostólica en la Pascua de Resurrección, hemos acordado bendecir solemnemente a nuestro amado pueblo el domingo 15 de los corrientes, con lo que podrán obtener indulgencia plenaria y remisión de todos sus pecados, los fieles de uno y otro sexo, que, verdaderamente arrepentidos, y habiendo confesado y recibido la sagrada comunión, se hallasen presentes a dicho acto de la Bendición Papal que, con el auxilio de Dios, daremos en el expresado día en nuestra Santa Basílica, terminada que sea la solemne misa de Pontifical. Salamanca 1.º de Abril de 1900. EL OBISPO DE SALAMANCA.

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

Detalles de un combate

De Pretoria comunican que el combate librado el miércoles fué importantísimo.

Las alas derecha e izquierda del ejército inglés ocupaban tres millas de extensión por cada parte, en las inmediaciones de Blandfort.

Los boers se apoderaron de siete cañones y numerosas fuerzas inglesas. Estas se batieron tenazmente, pero fueron deshechas por los boers.

Las bajas inglesas sobre el campo de batalla, fueron 150 entre muertos y heridos.

También quedó en doscientos prisioneros en poder de los boers.

Durante el combate, los boers estuvieron emboscados en un barranco.

Los mandaba el general americano Roelaman. Un agredido holandés, que sufrió graves heridas, fué hecho prisionero. Tropas a Inglaterra En breve regresará a Inglaterra los supervivientes de la columna Glean.

center, que han sido los que más han sufrido en la campaña. Cerca de Ladysmith tuvo la columna de 400 prisioneros y muchos muertos y heridos, y además perdió muchos hombres por enfermedades.

Otra batalla Noticias recibidas de Berlín anuncian haberse librado un serio combate en las inmediaciones de Mafeking, viéndose obligada la columna que manda el coronel Plumer, que abarca el sector de la plaza, a retirarse, habiendo sufrido enormes bajas.

Rumores desmentidos Telegramas particulares de Londres dicen no hay noticias oficiales de que los ingleses hayan conseguido recuperar los cañones y víveres que fueron apresados por los boers.

Más noticias La división del general French ha llegado a Gishamoor. Los boers siguen privando de aguas a Bloemfontein, por tener cortadas las cañerías.

Según los colonos holandeses del Cabo, la muerte de muchos prisioneros boers se debe a la incuria de los ingleses, los cuales hasta impiden a los enfermos que sean trasladados a los hospitales desde los vapores donde se hallan decaídos.

Los boers se han apoderado en Maseru de los ginsos pertenecientes a los holandeses sometidos a los ingleses.

Según los últimos despachos los boers ocupan fuertes posiciones en Fourteen Streams y bombardean a los ingleses. También han estado haciendo sus campamentos en Bismarck y Blandsoort.

LOS ARGENTINOS EN CARTAGENA

De nuestro correspondiente especial) de Madrid 4-11-95

Telegrafían de Cartagena que los marinos argentinos permanecerán en aquella capital tres o cuatro días.

El Ayuntamiento le obsequia hoy con un banquete y con una función de gala en el teatro.

Además serán obsequiados con otros dos banquetes: uno a bordo del «Girald» y el otro en la Capitanía general.

Las sociedades y círculos de recreo tienen preparados varios festejos. Rodrigo.

CARTAGENA DE NOTICIAS

De Roma telegrafian diciendo que ha sido elegido presidente de la Cámara italiana el señor Colombo.

Se encuentra en el Ferrol un ingeniero inglés, con objeto de reconocer el buque

un volumen que trataba de alquimia y pertenecía a Roger, le encargó lo devolviese a su dueño, diciéndole de parte de su señora, que no podía ya emplear el tiempo en vanas curiosidades.

Recibió Lizana el volumen, no sin sentir cierta satisfacción de que cabalmente en un día en que debió estar doña Margarita hondamente preocupada, se hubiese acordado de él.

—¿Qué significará, pensaba entre sí, el enviarme estos pergaminos? Porque no puedo dudar que este paso encierra algún misterio.

Habría sido lo del voto, y la indisposición que la motivó, alguna estratagemas mujeril para deslumbrar al marido, como a la vez este curioseaba y mal pensaba?

Discutiendo así, desdobló el volumen y halló dentro una carta, cuyo contenido necesitamos conocer.

«He aquí, textual, aunque acomodada al lenguaje moderno, una copia del momento de verter el luto que debo llevar toda mi vida por la muerte de mi honra, me ocupa la idea de salvar la de mi familia.»

A este solo fin, me permito dirigiros la palabra por última vez, y aun esto sin perder de vista el ejercicio de la mortificación y caridad a que me he consagrado.

La mortificación consiste ahora en recordar un hecho que me cubre de vergüenza y que quisiera no hubiera sucedido, aunque para ello hubiera expuesto mi vida; y la caridad está en perdonaros, con la confianza de que vuestro talento os hará conocer toda la ignominiosa fealdad de la victoria que habéis obtenido sobre una débil mujer, engañada además por su propio corazón.

Creía incauta de mí que haciendo distinciones entre afecto y afecto, y teniéndolas por ciertas, podía exponerme impunemente al peligro.

Merci por mi presunción ser víctima de una calculada supercheria. No hay mal, sin embargo, que por bien no venga. La lección que en mi deshonra he recibido, me servirá para dirigir a mi hija por un camino en que no halle ocasión de extraviarse; y a vos, que me habéis dado esa lección, acaso os sirva también de saludable recordamiento.

Pero sea de esto lo que quiera, os suplico que, valiéndoos de cualquier pretexto honroso, dejéis de presentaros en mi casa. Mi esposo es caballero y os estima muy de veras, así por agradecimiento como por su natural bondad.

Mas, como el agravio que de vos ha recibido es incomparablemente mayor que el beneficio que os debe, tiene derecho para considerarse libre de toda obligación con vos.

Además, no debo permitir cultivé una amistad que vos tuvisteis en tan poco, así como yo no debo acordarme de vos en lo sucesivo, sino para pedir al cielo haga os arrepintáis sinceramente del injusto proceder que habéis observado en mi casa.

Concluyeron, pues, para siempre nuestras relaciones, y os pido que rompáis del mismo modo las que median entre mi esposo y vos.

Concluida la lectura de esta carta, quedó Roger meditando, no saliendo de este estado sino para leer lo escrito.

Después de reparar y meditar alternativamente un largo espacio, exclamó por fin: —¡Era sobrado pronto! Debí aguardar más tiempo... Ella fué siempre muy susceptible, y debe por lo mismo sentir más el engaño. Supuesto que ha tomado la venganza de sí misma, y a mí me perdona y me habla con dulzura, no debo desesperar.

Damos tiempo al tiempo. Si creyese que la resolución de Margarita era irrevocable, perdería el juicio, porque la amo con frenesí, con idolatría. Pero ella me amaba, y no ha negado que me ama aún... Lo único que nos separa es su marido... Si faltase éste, nuestros corazones volverían uno hacia otro para unirse, para identificarse eternamente. ¡Esperemos todavía!

Terminado este monólogo, hizo llamar a don Braulio, y encarándose con él, le habló de esta manera: —Mañana al amanecer parto para Lérida, a donde me llaman algunos asuntos importantes. Una vez puestos en orden, me estableceré por ahora en Monzón.

—¿Y por qué no en Teruel, como tenéis resuelto? —Porque yo mismo he hecho imposible mi permanencia en este punto.

—Quiere decir, amigo Lizana, que la fiera huye acosada por una mujer.

—Quiera decir, don Braulio, que la fiera cometió un desacuerdo en no llevar a cabo su primer designio. Debí quitar del medio a don Pedro de Segura, y luego presentarme en esta villa como un héroe, librándola del monstruo que la tenía aterrada.

Entre tanto, me hub'era convenido aparentar gran desamor hacia Margarita, como quejoso de su inconstancia, dando tiempo a que, miugada su pena por la desastrosa muerte de su esposo,

«Meteoro», el cual trata de adquirir una sociedad de Londres.

En vista del favorable resultado del reconocimiento se asegura que el buque será adquirido por la sociedad inglesa.

Según los telegramas recibidos en el ministerio de Hacienda resulta que la recaudación del Tesoro en Marzo último ha tenido un aumento de ocho millones de pesetas comparada con igual mes del año anterior.

En el Ministerio de Marina se ha determinado que se hubiese concedido la medalla de Filipinas a la tripulación del acorazado «Pelayo».

La medalla conmemorativa de aquella campaña solamente se concedió a un oficial, un condestable y algunos marineros del citado acorazado.

Del Japón dan cuenta de que se han movilizado las escuadras rusa y japonesa en aguas de Corea, y se atribuyen las medidas energéticas del Japón contra Rusia a intrigas de Inglaterra.

El gobierno japonés espera con calma los acontecimientos, pero la situación es grave.

En las oficinas de la Compañía Transatlántica francesa se ha recibido una comunicación de Mr. Jouché, comandante del barco petrolero «Leoron», en la que manifiesta que en su travesía de Filadelfia a Alicante encontró un escollo, que resultó ser los palos de un vapor sumergido, y siguiendo su ruta volvió a hallar otros nuevos restos de barco.

La compañía no cree que se trate del vapor «Pa. silac».

Un farmacéutico de Bailón ha tenido una idea que ha sido muy celebrada.

A primera hora de la mañana se presentó en el estanco, pidió un cigarro de los que hasta aquí estaban diez centimos, y como al preguntar su precio le dijeron que 12 céntimos y medio, sacó además de un perro grande y una moneda de dos céntimos una de uno que partió por la mitad.

El estancoero, como es consiguiente, se negó a tomar la media moneda, de lo cual el farmacéutico hizo levantar acta, preguntando en que forma se podía hacer un pago para el que se necesita una moneda desconocida.

De Hong Kong manifiestan que una banda de piratas apresó a un vapor inglés, haciendo prisioneros a sus tripulantes.

Escriben de San Sebastián que, en tal la crudeza del tiempo, que hasta los más viejos y los más expertos en achaques del clima afirman no haber conocido una temperatura tan fría como la presente.

Según parece tratase de establecer en Burgos un Banco local, como los que recientemente se han constituido en Valladolid y Vitoria.

Se dice que el capital social sería suscripto en su mayor parte por comerciantes bilbaínos.

La Dirección general de Agricultura ha dispuesto que las compañías de ferrocarriles pueden admitir a la explotación, sin trabas alguna, toda clase de árboles y arbustos procedentes de establecimientos hortícolas registrados, sin exigirles condición especial de envases.

El saldo en Caja de la Sociedad Protectora de los Niños de Madrid, en 28 de Febrero último, era de 5 799-63 pesetas.

Según afirma «El Noroeste» de Bilbao, puede asegurarse que este año próximo se podrá ir de San Sebastián a la invicta villa por el nuevo ferrocarril de la costa.

Ayer firmó la Reina los decretos de suspensión de las sesiones de Cortes y de promulgación del Censo.

Un telegrama oficial de la República Argentina dice que el representante de España en aquella nación ha sido obsequiado con un banquete afectuosísimo.

Ha ocurrido un terrible contratiempo en Castro Urdiales.

Hallábase cargado el vapor «Zorroza», junto al muelle cuando éste se hundió en gran parte, arrastrando tras de sí un considerable número de materiales que allí estaban depositados.

Resultaron un muerto y cinco heridos.

Coméntase mucho en Zaragoza el haber sido absuelto por el jurado un matrimonio de Calatayud que mató a una niña de ocho meses, aplastándole la cabeza.

El fiscal calificaba los hechos de asesinato con alevosía, pero el jurado ha reconocido en su veredicto la existencia de locura.

El matrimonio ha sido puesto en libertad.

LOS APÓSTOLES

Lista de los ancianos pobres agraciados con la limosna del ropón, para la ceremonia del Lavatorio en el día de Jueves Santo:

Manuel Hernández Osorio, 86 años, Alba de Tormes.

Salvador Pando Bartolomé, 80 id., (San Pablo), Salamanca.

Bartolomé Rincón, 80 id., Santísima Trinidad (Arrabal).

Vicente García Martín, 80 id., id., idem.

Valentín Iglesias, 78 id., Catedral.

Juan González, 77 id., id.

Antonio Fermín Cordovilla, 77 id., San Pablo.

Agapito Serrano, 73 id., Villaverde.

Santos Blanco González, 72 id., Villoria.

Cayetano García, 68 id., Villamayor.

Dos ancianos de las Hermanitas de los pobres.

Los respectivos señores Curas párrocos tendrán la bondad de comunicarlo a los interesados, advirtiéndoles que deben de presentarse el miércoles Santo, a las once de la mañana, en el Palacio Episcopal, a recibir instrucciones.

EL TIEMPO

Ventisca



He aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy a las nueve de la mañana:

Altura barométrica	698.28 m.
Temperatura máxima al Sol	22.4
id. sombra	11.6
id. mínima	5.0
id. a la hora de la observación	9.8

Dirección del viento, N. O. Flojo.

HASTA EL OTOÑO

(POR TELEGRAMA)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 4. — 12-35 t.

Aunque el presidente del Consejo y varios ministerios han dicho repetidas veces que las Cortes volverán a abrirse en Mayo, es seguro que la reapertura no tendrá lugar hasta Octubre. — Rodrigo.

EN LA NORMAL DE MAESTROS

Esta tarde a las tres ha celebrado la primera de sus conferencias la «Unión Normalista Salmantina», bajo la presidencia del director de la Normal señor Jorge y con asistencia de los profesores don Alberto Rosa, don Mariano Domínguez Berrueta y don Antonio Vázquez de Parga.

Disertó el alumno don Pantaleón Barbero Prieto sobre el tema «Necesidad de la educación y época en que debe de empezarse», sosteniendo el criterio de que así la física, como la intelectual y la moral es necesario que empiece desde la cuna.

Hicieron observaciones los señores Blanco, Herrerero y Santos defendiendo el señor Patajo la doctrina expuesta por el conferenciante.

El señor presidente hizo el resumen de la discusión en períodos concisos y claros, declarando inaugurado el período de las conferencias.

La segunda, que tendrá lugar el domingo 29 de los corrientes, a las diez de la mañana, estará a cargo de don Bienvenido Santos Borrego, que desarrollará el tema: «Métodos de enseñanza y crítica de los mismos».

SANTORAL Y CULTOS

Mañana: San Vicente Ferrer y Santa Emilia.

CULTOS.—Capilla de la Cruz.—Termina la novena a la Virgen Dolorosa.

San Pablo (Santísima Trinidad).—Último día de novena a la Virgen de los Dolores.

Catedral.—Termina la novena a la Santísima Virgen de los Dolores.

Uleceña.—Continúan los santos ejercicios.

San Juan de Sahagún.—Termina la novena en honor de la Santísima Virgen de los Dolores.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Al toque de oraciones el ejercicio de la Vela diurna. Predicará el señor Canónigo Doctor.

PREPARATIVOS EN RUSIA

(POR TELEGRAMA)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 4. — 140 t.

Telegrafían de Colonia que Nicolás II ha anunciado su llegada a aquella capital en la semana próxima. Se hacen grandes preparativos para recibirle.

Llama la atención este viaje que se realiza en una época desacostumbrada.

También se ha observado que en el ejército ruso se hacen grandes preparativos.

Se han suprimido las licencias que se habían concedido a los oficiales. — Rodrigo.

SALAMANCA AL DIA

Ayer a las once de la mañana y después de las horas canónicas, tomó posesión del beneficio de canónigo de esta Catedral, don Francisco Beramendi.

Nuestro querido paisano el distinguido médico de la Corte doctor Pina, ha enviado 20 pesetas al presidente del Colegio de médicos de esta don Camarillo Baz, con destino a la suscripción abierta en favor de la familia del desgraciado facultativo, don Angel Díez Lozano.

El P. Munárriz, de la Compañía de Jesús, está dando ejercicios espirituales a los ancianos asistidos en las Hermanitas de los pobres.

Soldados de esta provincia fallecidos en la isla de Cuba, según relación últimamente publicada por el ministerio de la Guerra:

Réxiz López Sánchez, José Melchor Sánchez y Marcelino Martín Sánchez.

La virtuosa señora doña Isabel Soriano de Uaeta, que tantas pruebas de amor tiene dadas a los pobres de Peñaranda, ha hecho un donativo de veinticinco pesetas a cada una de las sociedades de aquella villa, tituladas «La Caridad» y «Confederación de caballeros de San Vicente de Peñaranda».

Han sido puestos a la venta pública tabacos y cigarrillos de la Compañía Tabacalera con la etiqueta de los nuevos precios, establecidos desde 1.º del actual.

En Peñaranda ha fallecido a los 21 años de edad, el estudioso joven don Eloy Bolao Rodríguez, maestro superior de primera enseñanza y alumno que era del Seminario de Salamanca.

Descanse en paz.

Anoche, en el portillo de San Vicente, hicieron los dependientes de consumos un descomiso consistente en once litros de vino.

Se ha ordenado por la Alcaldía el arreglo del pavimento de las calles que han de recorrer las procesiones de Semana Santa.

También ha indicado el señor Cuesca al contratista de las obras del nuevo Mercado la conveniencia de rodear con un muro las zanjas abiertas para evitar peligros a la subida al paso de las procesiones de la Congregación de Jesús Nazareno.

Han sido denunciadas a la Inspección de Vigilancia, dos criadas de servicio llamadas Manuela García y Petra Vicente, por dar esta mañana un escándalo morrocotudo en la Plaza Mayor.

Hoy ha fallecido doña Francisca Llorca Sánchez, esposa de don Clemente García Hernández, del comercio de esta capital.

Nos asociamos al dolor que experimenta la afligida familia de la finada.

Da cuenta «La Voz de Peñaranda» de que el senador por esta provincia,

marqués de Ibaney viene trabajando con gran actividad e interés para que se esté formando, lo a trechos todos de la de Canizal y Piedrahíta, pasando por Peñaranda; teniendo esperanzas fundadas de que ha de conseguir tan justa pretensión.

Hallándose jugando anoche una niña de nuestro particular amigo don Juan Escar cerca de un brasero con lumbrero, tuvo la mala suerte de caerse dentro, resultando, por pronto y pronto que acudió la pobre madre a levantarla, con algunas quemaduras en las piernas, por fortuna no de gravedad.

Hoy han circulado rumores de haber sido declarado cesante el oficial primero de la Secretaría del Gobierno civil de provincia don Antonio Camarasa.

Oficialmente, según se nos ha asegurado, nada se sabe.

La guardia civil de Guijuelo ha puesto a disposición del Juzgado municipal de Fuenterrabía de Salvatierra a Elicia Pérez y Pérez, Manuel Hernández y Hernández e Hipólito Parra, por haberles encontrado extrayendo raíces del monte titulado «Sierra de Tonda».

Por haber cumplido la edad de 60 años, ha presentado la renuncia del cargo de Alcalde de Monteras, don Vicente Rodríguez García.

La Junta municipal de Peñaranda ha acordado que las subastas de consumos, arbitrios municipales y arriendos de la romana del Ejido se verifiquen en el mes de Mayo o Junio por el término de año y medio, o sea desde 1.º de Julio del año actual hasta 31 de Diciembre de 1901.

Por la Secretaría general de la Universidad se ha remitido al director del Instituto de segunda enseñanza de esta capital, para su entrega al interesado, el título de Bachiller de don José Galván Fuentes.

Este año será llevado el paso de San Juan por la zona de la Cárcel, por impedir las obras del mercedo la subida directa a la Plaza Mayor.

Por la Dirección general de Penales se interesa, al Gobierno civil de provincia, a busca y captura del preso Francisco Ibañez Cano, fugado de la cárcel de Alcañiz la Real (Jaén).

El ingeniero inglés don Jorge A. Nahin, encargado de la inspección del ferrocarril de Peñaranda, ha girado uno de esos últimos días una visita a dicha línea en un tren especial.

Lo que parece dicha visita está relacionada con otra que, dentro de muy poco, ha de haber a la mencionada vía férrea, el presidente del Sindicato inglés de la compañía.

A primera vista parece que la Casa Domínguez no ha de tener más que los vinos carismos, destinados a soberanos, príncipes, magnates y millonarios. No se así. Tiene los vinos más afines de Jerez, los de fama universal, los de precios fabulosos, pero los tiene de calidad corriente, para todas las clases de la sociedad; y tanto para el consumo de la Península, como para el Extranjero y América, sus notas de precios no admiten competencia posible en los bajos precios, esforzándose por ser en todos los mercados, la primera en la bondad intrínseca de sus productos, que aprecia con estricta justicia, según la clase, edad y cantidad de cada vino.

El conocido procurador don Alfredo Panadero, enviará a la Exposición Regional de Ciudad Rodrigo, dos magníficos retratos al lápiz de nuestros ilustres generales napoleónicos y de un conde de un funcionario público el otro.

Hemos tenido ocasión de verlos, admirando las excepcionales condiciones que para esta clase de trabajos posee el señor Panadero.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la BIEN REPUTADA firma de los señores VALENTIN & CIA., Banqueros y Expendataria general de lotería en HAMBURGO, referente a la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesados mucho, ya que se ofrece por pocos gastos a canjear en un caso feliz una fortuna bien importante. ESTA CASA EN VIA TAMBIEN GRATIS Y FRANCO EL PROSPECTO OFICIAL A QUIEN LO PIDA.

En atención a la ocupación ministerial de los señores doctores en esta época y habiéndose celebrado hace poco el ejercicio de retiro mensual para el cetero, dirigido por S. E. Ilustrísima, no se ha celebrado el que correspondía al día de hoy.

Los interesados que tengan depositados en la Sucursal del Banco de España las siguientes clases de valores, pueden percibir desde luego los intereses correspondientes a los mismos, presentando en aquella oficina los oportunos resguardos.

Obligaciones del Tesoro al 5 por 100, vencimiento 31 Marzo último.
Denda perpetua interior al 4 por 100, vencimiento 1.º del corriente.
Id. amortizable al 4 por 100, f. id.
Billetes hipotecarios de Cuba, Emisión de 1886, vencimiento 1.º del actual, Id., id., id., de 1890, id., id.

Esta notablemente demostrado por una brillante historia de 20 años, por el premio de calidad en el IX Congreso de Higiene Internacional, premio que no alcanzó ningún dentrífico extranjero de los que tanto bullos por miles de certificados espontáneos de ilustres y patriotas médicos españoles, por la sincera recomendación de dentistas connotados y, sobre todo, por las enormes ventas de 400 000 frascos por año, hecho comprobable por todo el que lo desee (pues una sola casa de Madrid, la de A. G. García, Capellanes, 1, vende 20 000 por mes); ventas que si en 1900 consiguieron juntos en España todos los dentríficos extranjeros; por todos estos hechos y cualquiera de ellos aisladamente, se demuestra que el Lícor del Polo de Orive es el dentrífico más higiénico, más barato y más agradable que se conoce y cuyas virtudes antisépticas, al propio tiempo que en absoluto inofensivas, sobre la boca, dieran de 12 a 24 horas, imposibilitando todas las enfermedades dentarias e impidiendo el desarrollo de los microbios y el proceso de las caries.

Hallándose vacantes dos plazas de Hermanos elementarios en el Santuario de Nuestra Señora de Valdejimena, se interesa a los señores curas párrocos y encargados de parroquias, lo comuniquen en sus pueblos respectivos; advirtiéndoles que deberán ser los pretendientes solteros o viudos sin hijos y que hayan observado una conducta intachable.

Dirigirán la solicitud y demás requisitos necesarios a la Secretaría de Cámara y Gobierno del Obispado.

Le ha sido adjudicado a Angel Pérez como mejor postor, en la cantidad de 155 pesetas anuales, el arriendo del frontón o juego de pelota de Peñaranda.

DIARIO DE AVISOS

Matadero

Bovinos sacrificados ayer: 1 vaca, 6 caballos, 1 cerdo, 1 ternera, 14 corderos, 102. Pese en junto, 2.535 kilogramos.

Demografía

Anotaciones efectuadas en el Registro civil en las últimas veintinueve horas.

Defunciones: Leopoldo Sánchez Martín, Milagros Mantón Pinilla, Valeriana Panchón, Tomás de Aquino, Sofía de la Paz y Angel Hernández Muñoz.

No se ha registrado ningún nacimiento.

Se halla vacante por renuncia del que venía desempeñando, la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Pizarra, dotada con 750 pesetas anuales.

También lo está la de guarda montes del monte titulado «Sierra de Tonda», con 500 pesetas anuales.

Recaudación por consumos

Ingresado en las últimas veintinueve horas:

Fielato de la Puerta de Zamora, 120.80 pesetas.
Pase de la Estación, 47.20.
Idem Puente, 407.05.
Total 1 204.14 pesetas.

GRAN ALMACEN

de efectos finos desde lo más selecto hasta lo más humilde

SERVICIO PERMANENTE

Elegancia, gusto y economía al alcance de todas las fortunas

55-RUA-55

VIUDA DE RAYMUNDO DEL REY SALAMANCA

EMULSION HEREDIA

de aceite de hígado de bacalao con hipofosfito de sodio y de azúcar. No desmerece en nada de los similares incluso la de Scott y se usa como esta para combatir las afecciones de los pulmones, para favorecer el desarrollo de los niños débiles y en enfermos y para dar solidez a los huesos, etc.

Precio 1.50 pesetas. Rua, 45. Farmacia.

DOLOR DE MUELAS

Notabilísimo es, en verdad, el Aibaf Serdina de Andrés y Fariá, farmacéutico de Valencia, porque cada hasta hoy había podido atacar con tanta seguridad y rapidez el ineludible dolor producido por las muelas carias, y de hoy remedio ha llenado cumplidamente esta necesidad. Sorprende su eficacia.

Lo tiene para la venta la farmacia de señor Villar, Plaza de la Verdura, 5 y 7, a 2 pesetas el bote.

Imp. del NOTICIERO SALAMANCA

